Mortalité

De 1980 à 1990, le taux de mortalité a chuté en moyenne de 1,5 p. 100 par an chez les hommes et de 1,3 p. 100 dans le cas des femmes. Ce phénomène a porté l'espérance de vie à 74 ans pour les hommes et à 81 ans pour les femmes, selon les chiffres actuels. À titre de comparaison, l'espérance de vie en 1931 était de 61 ans pour les hommes et de 64 ans pour les femmes. Depuis 1950, la mortalité infantile est en chute libre. Pendant cette période, la proportion des décès est passée de 41,5 à environ 6 pour 1 000 enfants nés vivants.

Parmi les Canadiens d'âge adulte, les maladies chroniques représentent la première cause de décès. Les maladies coronariennes se classent au premier rang, suivies chez les hommes par le cancer du poumon et les accidents cérébrovasculaires, et chez les femmes par les mêmes maladies cérébrovasculaires et le cancer du sein. Le cancer du poumon demeure une des premières causes de décès la plus évitable au Canada. Suite aux changements d'habitudes des hommes et des femmes en matière de consommation du tabac, les décès causés par le cancer du poumon ont peu changé au cours de la dernière décennie: ils ont diminué légèrement mais graduellement chez les hommes alors qu'ils sont à la hausse chez les femmes. De façon générale, la mortalité causée par les maladies chroniques a régressé depuis 15 ans. Les décès imputables aux mélanomes malins et au cancer de la prostate échappent toutefois à cette tendance. Parmi les maladies respiratoires, la pneumonie est la principale cause de décès.